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《哪吒之魔童降世》上映仅数日，就交

出了出色的成绩单。票房数据系统“猫

眼”和“艺恩”平台均显示，截至 7 月 30 日

上午，《哪吒之魔童降世》票房已超过新

版《狮子王》，同时正在逼近 2015年《西游

记之大圣归来》近 10 亿元的票房纪录。

在“哪吒”的带领下，暑期电影市场仿佛

“蹬上”了“风火轮”，有望刷新多项纪录。

2019 年电影暑期档进程已近半，出

现了难得的“动漫热”。从创新人物和故

事表达的《哪吒之魔童降世》，到创新技术

的新版《狮子王》，再到充满浓浓回忆的

《千与千寻》，动画电影挑起暑期档大梁。

直面暑期“大考”
小“哪吒”提振信心

《哪吒之魔童降世》讲述了一个“熊

孩子”成长蜕变的故事，除了保持 20 世

纪 中 国 经 典 动 画 电 影《大 闹 天 宫》《哪

吒闹海》中的部分人物关系外，对哪吒

的身世、特征、性格等都进行了重新设

计 ，更 接 近 今 天 观 众 的 口 味 。 哪 吒 的

“烟熏妆”、口头禅及小动作等，很快吸

引 了 一 批 青 少 年“ 粉 丝 ”，而 成 年 人 也

为 之 走 进 影 院 ，或 是 追 忆 昔 日 的“ 哪

吒 ”经 典 记 忆 ，或 是 感 慨 影 片 对 父 子 、

母子、师徒、兄弟情感的表达。据国家

电影资金办统计，国产动画电影《哪吒

之魔童降世》上映首周末的票房接近 7

亿元，其中 28 日的单日票房超过 2.8 亿

元。

自 2015 年的《西游记之大圣归来》

和 2016 年的《大鱼海棠》后，在电影暑期

档能独树一帜的国产动画大片几乎没有

后继者。中国电影家协会上月在沪发布

的《2019 中国电影产业研究报告》认为，

2016 年至 2018 年，国产动画电影进入了

“相对低谷期”，尽管有个别作品尝试突

破，但尚无可与“大圣归来”相提并论的

佳作。

“‘哪吒’经受住了暑期档考验，尽管

仍有一些不足之处，但勇于将传统故事

融入当代元素，引发大家对国产动画片

的新期待。”上海电影家协会副主席、上

海戏剧学院教授石川说。

中外动漫“打擂”
暑期“亲情牌”有戏

近 10 年 间 ，中 国 电 影 产 业 飞 速 发

展。以动画片为例，《喜羊羊与灰太狼》

《熊出没》等系列动画电影一度成为银

幕常客，但要论暑期档的动画大片，则

主要依靠《功夫熊猫》《小黄人》系列等进口

动画片，直至《西游记之大圣归来》上映，

“ 暑 期 看 国 产 动 画 电 影 ”的 理 念 才 逐 步 形

成。

今年暑期档的前半段不仅有酷炫“哪

吒”横空出世，更出现了中外动漫争辉的局

面。与“哪吒”同月亮相大银幕的中国动画

形象还有猪八戒、猪猪侠等，进口片则有新

版《狮子王》、日本经典《千与千寻》等，上述

影片集中热映，主打的都是暑期“亲情牌”。

以新版《狮子王》为例，其全球票房预计将突

破 10亿美元。

分类调查还显示，新版“哪吒”不仅是一

部合家欢电影，同时也“击中”了相当一部分

“中年老母”的心。“严格说，这是一部适合成

年人观看的电影。哪吒母亲对他的爱，大概

只有我们这些‘80 后’妈妈才能理解。”网友

“蜜莎”在微信朋友圈写道。

新“哪吒”引发当代亲子关系的反思是

又一大亮点。石川认为，改编经典，使之更

符合当代人的生活经验和趣味，是国际上流

行的改编方式，但也需要两项支撑，一是“粉

丝 ”对 改 编 者 的 认 同 ，二 是 电 影 技 术 的 进

步。显然，今年暑期档的“动漫热”，也折射

出全球动画电影产业正在迎来技术升级风

口。

续集可期，
国产动漫再创新仍需发力

《哪吒之魔童降世》片尾预告中至少透

露了《哪吒 2》和《姜子牙》两部作品即将问

世的信息。一些小观众还在电影院激动喊

出“要看续集”的心声。

从新版“哪吒”的出品方看，其结构与

《西游记之大圣归来》和《大鱼海棠》的出品

方有部分重合，但制作团队各有不同。曾制

作并发行多部国产动画系列片的本来影业

负责人王磊认为，从新“大圣”到新“哪吒”，

启迪业内可以继续挖掘中华传统神话及民

俗的共同记忆，未来的创作空间将变得更

大。

“国内动画电影团队很努力，整个行业

希望对标国际一流水准，未来要形成真正可

持续的动漫系列及其品牌，仍需再发力。”石

川说。

（新华社上海7月30日电）

酷炫“哪吒”领跑
动画电影暑期“蹬上”“风火轮”

图为《哪吒之魔童降世》电影海报。电影对哪吒的身世、特征、性格等都进行了重新设计，更接近今天观众的口味。

据新华社武汉 7 月 30 日电
第七届世界军人运动会将于 10

月在武汉举行。黄家湖大道是出

入军运村的必经之路，被称为军运

会“迎宾大道”。30日，随着黄家湖

大道一标段最后一道施工工序道

路标志工作完成，标志着黄家湖大

道已全面完工。黄家湖大道将在

军运会前验收后交付使用。

武汉黄家湖大道北连三环、

南达四环。原先这里只是一条

60 米宽的“泥巴路”，道路电线密

集，晴天尘土漫天，雨天泥泞遍

地。2017 年，武汉市将黄家湖大道

列入重点改造项目。

改造后的黄家湖大道，路面拓宽

至 100 米，双向 8 车道。道路两侧种

植单株植物 2000 余株，常绿草坪 4 万

平方米。6.1 公里综合管廊将沿线高

压线和各类管线“收入囊中”，防止再

现“拉链式”马路。

中建三局黄家湖大道项目部经

理李春言说，今年 10 月，武汉黄家湖

大道将是军运会运动员往返比赛场

馆的交通要道，也是他们观赏武汉湖

光山色魅力风光的旅游步道。

武汉军运会“迎宾大道”
全面完工

新华社北京 7月 30日电（记者李博

闻）现世界排名第六的希腊新星西西帕

斯、排名第八的俄罗斯名将卡恰诺夫和

加拿大超级新星阿利亚西姆 30 日共同

宣布将参加 2019 年中国网球公开赛。

希腊小将西西帕斯出生于 1998 年，

是当今网坛的超级新星。今年，他在马

赛和埃斯托利尔斩获两个冠军头衔。在

大满贯赛场上，西西帕斯同样表现不俗，

在澳网接连击败瑞士的费德勒、西班牙

好手阿古特等名将闯入半决赛，在法网

打进第四轮。

今年将是卡恰诺夫第三年来到北京

国家网球中心，也是他首次以世界前十

的排名参加中网。过去的两年，卡恰诺

夫都打入中网十六强，最终分别惜败于

纳达尔和德尔波特罗。重新回到中网这

片熟悉的赛场，卡恰诺夫兴奋地表示：

“中国的粉丝们总会展现出完美的热情，

并且在我比赛的时候提供许多的支持。

在赛场之外，我参与了各种各样有趣的

活动，并且学习到了很多中国的文化知

识。我很激动能够回到北京，回到钻石

球场，和我的粉丝们见面，去感受北京这

座城市的魅力。”

作为前途最被看好的“00 后”球员

之一，阿利亚西姆将首次亮相中网。虽

然不到 19 岁，但阿利亚西姆已经创造了

多个属于自己的纪录：2015 年 7 月在格

兰比挑战赛上，他以 14 岁 11 个月的年龄

成为历史上赢得挑战赛正赛首胜最年轻

的选手；2017 年在里昂挑战赛，他以 16

岁 10 个月的年龄夺得首个挑战赛冠军，

三个月后在塞维利亚，加拿大人再度夺

冠，并成为 2002 年的纳达尔后闯进世界

排名前 200 的最年轻球员；2018 年美网，

他通过资格赛打进正赛成为历史首位打

进大满贯正赛的“00 后”男子球员；2019

年 ，阿 利 亚 西 姆 在 里 约 成 为 史 上 打 进

500 赛男单决赛最年轻的球员；在欧洲

红土赛季和草地赛季，阿利亚西姆在里

昂红土赛和斯图加特草地赛背靠背打进

决赛，在女王杯打进了四强，在温网取得

大满贯正赛首胜，还闯入 32强。

这位加拿大新星蹿升速度之快令

人惊叹，目前世界排名已逼近前二十，

成为 1999 年的休伊特后打进世界前 25

的最年轻球员。阿利亚西姆的巨大潜

力和美好前途已经显露无遗，而他自己也

对北京充满期待：“我在中国参加过很多

赛事，中国的粉丝们对我很好并提供了很

多的支持。我真的很期待能够来北京第

一次参加中网。希望 10 月可以在钻石球

场见到你们。”

据新华社武汉 7月 30日电 武汉网球

公开赛 30 日揭晓首位确认参加今年赛事

的顶尖球员：2018 年法网、2019 年温网女

单冠军哈勒普。她此次将是第六次参加武

网角逐，并与往年一样将在武汉迎来自己

的生日。

自武网 2014 年创立以来，哈勒普从

未缺席。

在本月结束的温网赛事中，哈勒普在

女单决赛中仅用不到一小时就横扫拥有

23 座大满贯女单冠军头衔的美国名将小

威廉姆斯，成为罗马尼亚历史上首位温网

单打冠军。哈勒普载誉回国，被授予“罗马

尼亚之星”荣誉勋章，并被任命为 2020 年

东京奥运会罗马尼亚代表团的旗手。

2019 年武网将于 9 月 20 日至 28 日举

行，总奖金为 282.8 万美元。WTA 将在下

月公布完整的球员入围名单。

新科温网冠军哈勒普确认参加武网

三位超级新星将参加中国网球公开赛

新华社吉隆坡 7 月 30 日电
（记者林昊 郁玮）世界羽联 30 日

公布了最新一期各单项世界排

名，日本选手山口茜凭借印度尼

西亚、日本两站公开赛的连续夺

冠，超越中国台北选手戴资颖成

为新的女单世界第一。

在本土夺冠后，山口茜的积

分为 96130 分，超过了戴资颖的

92625 分。戴资颖自 2016 年 12月

成 为 女 单 世 界 第 一 ，中 间 只 在

2018 年 4 月短暂让出这一位置。

山口茜的队友奥原希望排名第

三。中国队选手陈雨菲和何冰娇

分别排名第四和第六位。

男单排名中，日本选手桃田

贤斗在日本公开赛夺冠后继续排

名世界第一，中国队选手石宇奇

排名第二，谌龙排名第四。林丹的排

名维持在第 14位。

男双方面，印尼组合吉迪恩/苏

卡穆约继续占据榜首，中国队组合李

俊慧/刘雨辰排名第二。另外一对中

国队选手韩呈恺/周昊东排名第六

位。

女双前三依然被日本选手占据，

松本麻佑/永原和可那超越队友福岛

由纪/广田彩花上升到第一位。中国

队组合陈清晨/贾一凡排名第四，另

一对中国队组合杜玥/李茵晖排名第

七。

中国队混双组合郑思维/黄雅琼

依然以明显优势占据世界第一，两人

115102 的积分也是 5 个单项中最高

的。他们的队友王懿律/黄东萍在日

本公开赛夺冠后依然排名第二位。

世界羽联排名：

女单世界第一易主
中国占据混双第一

在人才辈出的中国乒坛，似乎很难

出现欧洲乒坛那样的“常青树”，因此，当

年近四十的侯英超出现在 2019 年全国

乒乓球锦标赛赛场并最终夺得男单冠军

时，还是令人颇感意外。

虽然下着大雨，但天津武清体育中

心还是来了不少粉丝，他们大多是冲着

“00 后”国乒新锐王楚钦而来。赛场四

周，挂满了多位国乒名将的海报。决赛

选手王楚钦的海报非常显眼。已经结束

了单打比赛的林高远、朱雨玲、陈梦、孙

颖莎等，其海报依然占有一席之地。唯

独，看不到决赛选手侯英超的海报。

对大部分年轻球迷来说，侯英超是一

个陌生的存在。即使他接连战胜刘丁硕、

梁靖崑等名将闯进决赛，很多人都不认识

他。只有少数上了年纪、对国乒历史有所了

解的球迷，在比赛中为侯英超加油助威。

19 年 前 ，也 是 在 全 国 乒 乓 球 锦 标 赛

上，侯英超在男单决赛中战胜上海选手郭

瑾浩夺冠，其切削打法让人印象深刻。

如今再次站上全锦赛决赛赛场，侯英

超虽然保持着较好的身体和竞技状态，但

与“00 后”对手王楚钦比起来，他要“沧桑”

得多。他必须尽全力调动自己，又必须最

大可能地节约体能。每次局间短暂的休

息，他都不像其他选手站着与教练交流，而

是快步走到场边，坐在教练身边的凳子上。

“老侯，加油！”有球迷这样为侯英超呐

喊鼓劲，引得现场观众会心一笑。

事实上，比赛中的老侯并不老，甚至表

现得比王楚钦更有朝气。每每打了好球，

他都振臂、呐喊，与沉默、叹气的王楚钦形

成鲜明对比。

做了苦战准备的老侯没想到会以 40

横扫对手，比赛结束时，他拿起手机自拍下

难忘的胜利一刻。随后又抱起自己的两个

孩子合影，留下温馨动人的瞬间。

与 19 年前那次凭冲劲和猛劲夺冠不

一样，侯英超这次夺冠胜在心态。“我已经

是两个孩子的父亲，心态上、思想上都更成

熟，打起球来更释放、更放松，并没有把输

赢看得那么重，完全是在享受比赛。”他说。

这次夺冠，是对老侯多年坚持的最好

回报。已为乒乓球付出 30 多年的老侯说：

“这是第二次拿全国单打冠军，而且是作为

削球手夺冠，非常不容易。我想，这个成绩

估计短时间很难有人超越。”

老侯并非狂妄之人。他赛后面对多个

媒体采访时都强调自己决赛胜在“运气”。

“这次比赛有国手未参赛，而且今天王楚钦

在下午的半决赛中鏖战了六局，肩膀有伤，

晚上回球的力量和质量都不高，被我抓住了

机会。”老侯觉得自己占了很大的便宜。

对于王楚钦等国乒小将，老侯也给予了

大大的褒奖。“他们在这个年龄已经达到了

世界水平，已经非常好了，我在他们这个年

纪是绝对做不到的。希望他们通过比赛总

结经验，变得更成熟、更游刃有余。”

（新华社天津7月29日电）

谁说国球没有常青树？年近四十的老将令人动容

“削球手”侯英超 19年后再夺全国冠军

澳大利亚游泳
涉药选手被禁赛四年

听证会8月2日举行

澳大利亚游泳涉药选手莎娜·杰克。 资料图片

7 月 30 日 ，据《悉 尼 先 驱 晨

报》消息，世界纪录保持者、澳大

利亚游泳女将莎娜·杰克由于在

6 月的赛外药检不过关，已被澳

大 利 亚 体 育 反 兴 奋 剂 机 构

（ASADA）告知将被禁赛四年。

这位 20 岁的澳洲自由泳希

望之星，日前宣称由于“个人原

因”退出 2019 年光州世锦赛，后

被媒体曝光是因为身体检测出了

含有名为 Ligandrol的违禁物质。

大利亚体育反兴奋剂机构已

经正式通知杰克将被禁赛四年。

这是关于合成代谢药物药检呈阳

性的最高禁令，也是对此类药物

的典型制裁。杰克的首场听证会

将于 8月 2日召开。

杰克宣称自己是在不知情的

情况下，接触到了违禁物质。她的律

师团队需要拿出确切的证据来证明

这 一 观 点 ，比 如 Ligandrol 在 她 体 内

是如何被发现的、它存在于何种“被

污染”的营养补充剂、为何要服用该

产品……才有可能实现“减刑”。

尽管参加明年东京奥运会的希

望已经破灭，年纪尚轻的杰克还想要

争取参加 2024 年的巴黎奥运会。

听证会召开之前，命运悬而未决

的 杰 克 已 经 为 药 检 不 过 关 付 出 代

价。原定今年 10 月推出的国际游泳

联赛已经宣布禁止杰克参赛。

该赛事由乌克兰亿万富翁、游泳

迷康斯坦丁·格里戈里辛创办，该公

司计划为首轮赛事提供 2000 万美元

的 预 算 ，奖 金 高 达 700 万 美 元 。

（新体）

新 华 社 北 京 7 月 30 日 电
（记者兰恭来 吴书光）近日，国家

发展和改革委员会、国家体育总

局、国务院足球改革发展部际联

席会议办公室等部门共同制定并

印发了《全国社会足球场地设施

建设专项行动实施方案（试行）》

（以下简称《实施方案》），对在全

国范围内筛选出的若干示范城市

新建社会足球场予以补助。

近年来，我国足球人口快速

增长，联赛体系逐步形成，社会足

球初具氛围，但足球场地设施还

存在明显短板，和足球发达国家

相比存在差距。

在此背景下，《实施方案》中

明确，国家发展改革委安排中央

预算内投资，在全国范围内筛选

若 干 示 范 城 市（县 级 及 以 上 城

市），对其新建 11 人制标准足球

场，每个球场补助 200 万元；对其新

建 5 人制、7 人制（8 人制）足球场，每

个 球 场 补 助 不 超 过 100 万 元 ；对 改

建、扩建和修缮项目不予支持。同

时，鼓励各地通过财政资金、体育彩

票公益金、开发性金融等多种资金渠

道对足球场建设予以配套补助。

据国家发改委相关负责人介绍，

该举措重在解决社会足球场地设施

供给不足、布局不优、效益不好等问

题，将明显提升每万人拥有足球场地

数量、场地利用率及运营主体可持续

发展能力。

据了解，专项行动针对所有对足

球场地建设有较大需求、足球运动基

础较好、发展足球产业积极性较高的

城市。同时，此次行动将坚持“优中

选优”，优先考虑具有足球文化积淀、

足球氛围浓厚、足球产业蓬勃发展、

对足球场地建设有较大需求的城市。

国家发改委：

对若干示范城市
新建社会足球场予以补助

新华社伦敦 7 月 30 日电 据外电报

道，英超切尔西足球俱乐部 30 日对一名在

上赛季主场对阵曼城的比赛中使用种族歧

视语言和有恐吓、攻击性行为的球迷给予

了终身禁止进入斯坦福桥球场观赛的严厉

处罚。

同时，切尔西也对另外五名在那场比

赛中有种族歧视语言、恐吓和攻击行为的

球迷处以禁止观赛一到两年的处罚。

切尔西方面目前还没有公布涉及该事

件人员的姓名，他们表示之所以在这个事

件中推迟公布处罚决定，是为了确保不会

阻碍警方的有关调查。

切尔西俱乐部在公开声明中表示：“在

这个事件上，俱乐部是以搜集民事诉讼证

据的标准来进行操作，与刑事诉讼的证据

标准完全不同。”

“在做出这个决定时，俱乐部综合考虑

了该球迷对这些行为的否认，以及其他的

一系列证据，包括现场录像和两名唇语专

家的解读，但这些证据都表明这名球迷使

用了种族歧视的语言。”该声明补充道：“在

这种情况下，这六个人的行为都超出了可

接受的范围。”

因种族歧视

一球迷永久禁入
切尔西主场观赛


